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Ubi Petrus, ibi ecclesia ! 
Là où est Pierre, là se trouve l'Église ! 
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On connaît l’adage attribué à Saint Ambroise : "Là où est Pierre, là se 
trouve l’Eglise". Attaquer Pierre, attaquer les pasteurs, c’est attaquer 
l’Eglise, c’est attaquer le Christ, c’est attaquer la Vérité. 
 
Depuis quelques jours, avec une montée en puissance qui rythmait 
presque la fin du Carême et la montée au Calvaire, la presse s’est 
déchaînée avec violence contre le Saint-Père. Certes, des prêtres ont 
failli, ont été source de scandale, ce qui est particulièrement douloureux 
pour des catholiques qui voient dans le prêtre un "alter Christus", celui 
de qui l’exemple doit venir. 
 
 Mais aux faits ont succédé les accusations sans fondement, les 
amalgames, les insinuations contre le saint-Père lui-même ou son 
entourage. Forts de leur pseudo-magistère, certains journalistes 
président à tour de rôle le "tribunal des media", lequel dénonce tout ce 
qui n’est pas religieusement (leur "religion" libérale, s’entend) correct : 
leur objectif est de jeter l’opprobre sur tous les prêtres. 
 
Tout est bon pour accabler l’Eglise catholique et ce pape qui semble 
vouloir tout faire pour que, justement, l’Eglise reste...catholique ! Une 
fois n’est pas coutume, beaucoup de chrétiens de différents « bords » 
sont excédés et affirment leur soutien à Benoît XVI. Ce résultat imprévu 
de cette odieuse campagne est, au fond, une assez bonne nouvelle ! 
 
Benoît XVI a pourtant été admirable. Affrontant la réalité, il a écrit des 
paroles fortes et décidé une politique exemplaire de transparence et de 
vérité sur les affaires de pédophilie. Mais qui s’en soucie ? Ils sont 
pleins de leur haine, qui ne nous étonne pas. Le Christ nous l’a dit : 
"S'ils m'ont persécuté, ils vous persécuteront, vous aussi" (Jn XV 20).   
 
St-François de Sales le rappelle: "Quoi que nous fassions, le monde nous 
fera toujours la guerre". Prions pour notre Pape et pour tous les prêtres 
dont le travail et le dévouement sont exemplaires. Et préparons notre 
pèlerinage de Pentecôte qui doit être un témoignage éclatant de notre 
part. 

 
 
 
 

Hervé Rolland
président
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Vie des chapitres 
Chapitre Saint Lazare 
 

 

  
 

« Toutes nos activités ont 
pour but de faire 

connaître l’Evangile » 
 

 

Frédéric 
Chef du chapitre Saint Lazare 
 
Bonjour Frédéric! Vous êtes chef du chapitre Saint Lazare. Pouvez-vous nous 
dire comment est né ce chapitre ? Quelle est sa spécificité ? 

Volontiers ! Il faut remonter quelques années en arrière, et d'abord 
parler de la création en 1998, dans le sillage de l’Abbaye du Barroux, du 
"Chapitre Sainte Madeleine". Son fondateur, le Père François de Sales, a 
tenu à ne pas limiter les activités au seul Pèlerinage de Pentecôte, mais 
à proposer d'autres actions tout au long de l'année. Ce "chapitre" est 
donc devenu aussi un "mouvement". Il touche les jeunes de la région 
Sud-Est, et est implanté à Avignon, Orange, Lyon, Grenoble, 
Montpellier et Aix. 
 
Et Saint Lazare donc ? 

Devant le succès nous avons voulu nous structurer et avons créé une 
branche "parisienne" du chapitre Sainte Madeleine: c'est le chapitre 
Saint Lazare. Nous avons aujourd'hui 5 équipes en région parisienne et 
une équipe sur Lille. Nous avons gardé l'esprit du chapitre Sainte 
Madeleine, mais avons notre propre aumônier, le Chanoine Thomas de 
l’Institut du Christ Roi. Récemment, s’est également créé, dans le même 
esprit, le chapitre Sainte Marthe, sur Toulouse et Bordeaux. 

 
Alors, quels sont vos fondamentaux ? 

Nous aimons nous présenter à travers 4 piliers : l’amitié, la prière, la formation et l’action.  
 
Quelles activités proposez-vous ? 

D’abord, c'est clair, le Pèlerinage de Pentecôte : c'est un temps très fort. Pendant les 3 jours le chapitre marche … en 
chapitre, avec la Provence. Il est composé de jeunes de 15 à 22 ans. La préparation du Pèlerinage donne l'occasion de 
confier à beaucoup des responsabilités pratiques, matérielles et spirituelles. 

Pendant l’année les équipes s'efforcent de se réunir chaque semaine. Pour illustrer nos 4 piliers cités plus haut il y a des 
temps d'amitié, lors desquels nous avons des activités de cohésion et de détente (patinoires, bowlings, laser games…); 
c'est l'occasion de se connaître. Il y a les activités spirituelles (pilier "prière") : chapelet, pèlerinage de rentrée, adoration le 
1er vendredi du mois, retraite à Noël. 
 
Et la formation ? 

C'est essentiel : nous comptons des convertis, et des "recommençants"; or notre génération a souvent peu reçu. Les jeunes 
sont demandeurs, en particulier pour répondre à tous les poncifs, historiques ou philosophiques, qu'on nous oppose 
souvent. Il nous faut donc travailler. C'est un vrai combat intellectuel.  

  Par exemple ? 

Nous "planchons" sur l'histoire de l’Église (réponses aux "points 
chauds" classiques, Inquisition, Guerres de Religions, la crise de 
l’Église…) mais aussi sur le catéchisme et l'actualité (occultisme, 
dangers du spiritisme...), par le biais de topos, de stages et de week-
ends de formation.   

  
« 4 piliers : l’amitié, la 
prière, la formation et 

l’action » 
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Et l'action ? 

Le but n'est pas de faire des intellectuels "en chambre" … l’action c'est par exemple une participation active cette année au 
combat  pour  la  Vie,  avec  des  collages,  des tractages, des rosaires pour la Vie… L’été, un camp réunit une soixantaine 
de jeunes. Cet été, nous irons en Sicile. Ce qui est le plus important, c’est que toutes nos activités ont pour but de faire 
connaître l’Evangile. CH 
 
Alors chef du chapitre, qui êtes-vous ? 

J’ai 20 ans. Je suis le 7ème d’une famille de 13 enfants qui habite à Carpentras, près de l’abbaye du Barroux. J’ai un frère 
moine et une sœur religieuse. Je fais mes études à Lille, en 3ème année d’école de Travaux Publics.  Bien sûr, je connais 
bien Notre Dame de Chrétienté et ses dirigeants, mais je n’ai fait le pèlerinage qu’une seule fois, en 2005. Carpentras est 
très loin de Chartres... Mais tous les ans, il y a un représentant de la famille au pèlerinage! 
 
Que vous inspire le thème de cette année, “Marie, Mère de l’Eglise”? 

Il nous plait beaucoup car les membres de l’Eglise ont toujours plus besoin de s’unir, surtout en ces temps de discussion 
avec la Fraternité Saint Pie X et les Anglicans. Nous sommes tous membres du Christ par son Eglise, et nous devons tous 
nous unir pour être des apôtres dans le monde.  
 
Merci Frédéric, et à bientôt sur la route de Chartres. 
 
 

 
 

Été 2009 - Le Chapitre Saint Lazare en Lituanie 
La colline des Croix 
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Vie des chapitres 
La sacristie pour royaume ! – Chapitre Liturgie 
 
 

 

  
 

« Le Saint Sacrifice de la 
messe est le sommet de la 

vie chrétienne » 
 

 

  

 

 
Au bivouac 

La tente pour les Messes privées 

 

Mathilde 
Responsable de la Sacristie 
 
 
A 21 ans, responsable de la sacristie!… Vous avez dû tomber dedans quand 
vous étiez toute petite? 
 
Oui! Je suis “tombée dans la marmite” de la liturgie toute petite car mes 
parents s’en occupent depuis ma naissance!… J’ai toujours connu le 
pèlerinage et j’ai marché dans le chapitre Enfants depuis mes 7/8 ans! 
Je suis l’aînée de 5 enfants, un de mes frères est séminariste à l’Institut 
du Christ Roi. Je suis étudiante à la Sorbonne, en master d’espagnol et 
je passe mon temps libre à faire de la musique, de la chorale, et à 
encadrer de jeunes enfants dans le mouvement scout. 
 
En quoi consiste le chapitre Liturgie et combien de personnes y travaillent-
elles? 
 
Le Saint Sacrifice de la messe est le sommet de la vie chrétienne; on 
peut donc, je pense, dire que le chapitre est au cœur du pèlerinage. Une 
douzaine de personnes s’y activent, avant, pendant et après. 
 
Avant le pèlerinage, il s’agit d’entretenir le linge et les objets 
liturgiques: lavage et repassage des très nombreuses nappes et 
entretien des ornements et des objets. Maman a gardé cette partie non 
négligeable de notre « activité ». Tout ce qui doit servir sur l’autel doit 
être dans le meilleur état. Puis pendant le Pèlerinage, chaque jour, on 
s’active à préparer les autels des messes basses: le samedi, dès 5h du 
matin à Notre Dame de Paris!  
 
Pour les grand-messes, la préparation demande du temps et de la 
précision. Nous remplissons les ciboires, tout en nous unissant à la 
prière des pèlerins en récitant notre chapelet… L'autel est monté 
pendant ce temps, avec le concours de l'équipe des fleurs (où a œuvré 
la maman de l'abbé Pozzetto depuis le début du pèlerinage). C'est 
aujourd'hui Madame Ducrest qui dirige cette équipe. 
 
Pendant les 3 jours de marche, chacun des 70 prêtres présents dira sa 
messe quotidienne. Les prêtres ont des journées plus fatigantes encore 
que les pèlerins! Il y a trois « tours » de messe dont le premier 
commence à 5h. Pour celles-ci, nous préparons dans les tentes Liturgie, 
24 autels, avec, pour chacun, tout le nécessaire: pierre d’autel, nappes, 
bougeoirs et crucifix... et veillons, entre  deux messes, à ce qu’il ne 
manque rien. 
 
Les messes basses des prêtres, servies par les scouts du Chesnay, dans 
le petit matin, c’est quelque chose de merveilleux! Pas un bruit… on se 
croirait au Ciel quand on entre dans les tentes où elles sont célébrées ! 
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« Tout ce que nous 
faisons est offert à la 

gloire de Dieu » 
 

  

Avez-vous besoin d’aide? 
 
Nous lançons un appel, particulièrement à des jeunes hommes 
motivés. L’équipe compte plusieurs jeunes filles, et certaines aides 
masculines sont entrées au séminaire ... Pourtant nous avons un besoin 
express d’hommes pour plusieurs raisons : nous, jeunes filles, ne 
touchons pas les vases sacrées et le linge d’autel au contact avec les 
Saintes Espèces… Les autels à déménager, notamment pour les grand- 
messes sont lourds et les bras masculins sont donc bien utiles ! Enfin, 
pendant ces mêmes grand-messes, seul un homme peut porter une 
soutane et un surplis pour être prêt à entrer dans le chœur en cas de 
problème d’ordre matériel bien sûr ! 
 
Le mot de la fin ? 
 
Notre chapitre est vraiment au service des prêtres et de la liturgie. Ce 
n’est pas un chapitre comme les autres, mais tout ce que nous faisons 
est offert à la gloire de Dieu.  Dans le camion et les tentes du chapitre 
Liturgie, on est tout proche du Bon Dieu: quoi de mieux pour sanctifier 
ces trois jours ?! 

 

 
« Introibo ad altare Dei, ad Deum qui  laetificat juventutem meam » 

Psaume 42 
 
 

 
 
Le Monde pourrait vivre sans soleil, mais non pas sans l’Eucharistie. 

Padre Pio 
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Le billet spirituel de l’aumônier général 
« Le profil du pèlerin » 
 
Chers amis,  
 
Nous voilà au seuil de la grande aventure de notre 
pèlerinage. 

Nous allons tous partir  vers le sanctuaire marial de 
Chartres.  

Nous vivrons et prierons avec des amis, de la famille, et 
surtout beaucoup de chrétiens que nous ne connaissons 
pas. Notre lien ? Plus fort qu’aucun lien humain, c’est 
d’être frères de Jésus Christ et fils de l’Eglise. Notre lien, 
c’est de vivre de La Foi, de l’Espérance et de la Charité. 

Comment reconnaître un pèlerin sur la route ? Comment le 
pèlerin devrait pouvoir se définir ? 

A l’occasion des conférences données sur le thème de notre 
pèlerinage (« l’Eglise est notre mère ») lors de l’université 
d’été de l’association, un « profil de pèlerin » a pu se 
dessiner.  

Ceux qui s’élanceront sur la route sont des chrétiens de 
bonne volonté, des hommes de Foi, des âmes généreuses. 

Je n’ai pas dit des saints : mais des gens qui croient à la 
sainteté ! 

Sainteté à vivre comme vocation personnelle, et Sainteté à 
rayonner dans le monde comme mission de la chrétienté.  

Ils ne sont pas des saints, mais ils veulent le 
devenir, et ils veulent qu’à la suite du Christ le 
monde entier le devienne aussi ! 
Ils sont humbles et enthousiastes. 

Humbles, parce que cette sainteté est l’objet d’un grand 
combat spirituel qui requiert la grâce divine et la 
persévérance. Humbles, car ils savent que leur péché est un 
obstacle majeur et qu’il faut chaque jour renoncer à Satan et 
s’attacher à Jésus Christ.  La marche du pèlerin est une 
marche de conversion et d’expiation. 

  

 

Enthousiastes, car la Sainteté est aussi la plus belle aventure : la seule aventure qui soit à la taille de l’homme. 
Enthousiastes, car ils sont engagés à prendre part à cette sainteté du monde. En cela la marche du pèlerin est aussi une 
procession, un témoignage public de l’idéal chrétien, de la joie de vivre de Jésus Christ. Ils marchent publiquement : 
spectacle devant Dieu, devant les anges et devant les hommes. 

Unis sous l’unique étendard du  Roi du Ciel : la Croix de Jésus Christ. Unis sous la seule bannière de sa famille 
rassemblée : la Sainte Eglise catholique, apostolique et romaine. Unis derrière  un seul pasteur, Vicaire de Jésus Christ : 
notre Saint Père le Pape Benoît XVI. Dans les heures joyeuses et encore plus dans les heures de haine et d’attaque. 

Tels sont nos pèlerins. 

Tels pourraient être aussi tous ceux qui ne connaissent pas encore le pèlerinage : ceux qu’il nous revient d’aller inviter. 
Ceux qu’il nous revient d’aller inciter à cette Sainteté ! 
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Evènements à venir 

 
 

La vie du Pèlerinage 
 

  

  
Un outil indispensable :  
 

le "dossier de préparation 2010". 
 

Partie I : méditations sur le thème 
Partie II : citations 
 

Un livre de 200 pages, format A4, 
disponible à partir du 20 mars. 20 euros. 
 

  

Université de printemps 
Plus de 100 cadres, et futurs cadres, du Pèlerinage, ont travaillé le 
samedi 20 mars à Paris, pour se former, renforcer leur cohésion et 
préparer matériellement l'édition 2010. Nous y reviendrons plus 
longuement dans un prochain numéro. 

Chrétienté - Nos axes de travail : 
les points "non négociables" 

Les thèmes des trois années à venir vont s'ancrer sur les points "non 
négociables", base de la loi naturelle mise au cœur de tout homme, 
fondation de toute société respectueuse de la dignité humaine: 

             Le respect de la vie 
                                      La famille 
                                                    L'éducation 
 
C'est notre engagement visible, social, civique, de laïcs catholiques  à la 
suite de Benoît XVI (voir en particulier "Sacramentum Caritatis", § 83) 

  
Quel ami vais-je convaincre de 
venir avec moi au Pèlerinage ? 
 

Comment vais-je m’y prendre 
pour le décider ? 

   

Une bonne nouvelle ! 
 

 

Le trajet du Pèlerinage 2010 sera plus court de 3 kilomètres ! 

Et pourtant les cathédrales de Paris et de Chartres n'ont pas 
bougé ! 

C'est le fruit du travail acharné de l'équipe Service d'Ordre, qui 
a passé ses week-ends d'hiver en reconnaissance sur le terrain, 
et de l'équipe Secrétariat qui ensuite a obtenu les autorisations 
municipales nécessaires pour une optimisation du parcours du 
dimanche. Un grand merci ! 

 

 

Jeudi 8 avril Notre Dame de Chrétienté sur 
Radio Courtoisie (18h à 19h30) 

Samedi 10 avril Récollection Paris et Yvelines à 
Versailles 

Samedi 10 et 
dimanche 11 avril 

Récollection du Centre à Randol 

Samedi 17 et 
dimanche 18 avril 

Récollection Ouest, Bretagne et 
Normandie à Chémeré 
 

Du dimanche 18 
avril au jeudi 20 
mai 

Préparation à la Consécration 
mariale (33 jours – St. L.-M. 
Grignon de Montfort) 

Dimanche 16 mai Notre Dame de Chrétienté dans 
le "Libre journal des Scouts" de 
Radio Courtoisie 

 
6 et 7 mars 2010 – Le Barroux 

Journée de formation Provence Rhône-Alpes 
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Consécration mariale 
Pourquoi se consacrer à la Sainte Vierge ? 
 
Vénérable PIE XII  
 
Que la consécration solennelle d'aujourd'hui soit pour vous un rempart 
contre les tentations, un motif de confiance dans la prière, un stimulant 
dans la lutte de tous les jours au service de Dieu. 

Quiconque s'est consacré à Marie lui appartient de façon spéciale. Il est 
devenu comme un sanctuaire de la Très Sainte Vierge ; l'image de Marie 
l'aide à écarter avec énergie toute pensée mauvaise ; l'amour de Marie 
lui donne le courage d'entreprendre de grandes choses, de vaincre le 
respect humain, de secouer l'égoïsme, de servir et d'obéir patiemment. 
Le regard fixé intérieurement sur elle, il s'affectionne à la pureté, à 
l'humanité, à la charité, dont l'âme de la Vierge était rayonnante ; il 
prend en haine le péché, il le combat en lui-même et lui fait la guerre de 
toutes ses forces. Quand il voit l'Immaculée fouler aux pieds le serpent 
infernal, quand il contemple la Mère de Dieu qui élève entre ses bras 
son divin Fils, sa volonté ne peut plus avoir aucune complaisance pour 
le mal ; au contraire, il est fier d'appartenir à Jésus et à Marie, il sait aussi 
que Marie le presse de faire tout ce que Jésus commande ou désire. 

Mettez-vous donc avec confiance sous le manteau qu'elle ouvre de ses 
deux bras maternels pour accueillir tous ses enfants. (…) Aujourd'hui, 
Nous adressant à tous ceux qui entendent faire de leur consécration au 
Cœur Immaculé de Marie un acte important et définitif, Nous leur 
disons : à l'imitation de Saint Louis-Marie Grignon de Montfort faites 
aimer et servir Marie.  

26 JUILLET 1954 

 

 

"Aller à Jésus-Christ par Marie" 
 

St. Louis-Marie Grignon de Montfort 

 
La consécration mariale est une démarche qui doit être préparée 
avec soin. C'est pourquoi Notre Dame de Chrétienté vous 
propose, en suivant la méthode de Saint Louis Marie Grignon de 
Montfort, 33 jours de préparation entre le 18 avril et le 20 mai 
2010. 

Ceux qui s'inscrivent reçoivent chaque jour un courrier 
électronique avec l'ensemble des méditations, prières et lectures. 

Une version papier est aussi disponible sur demande. 
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